

Retomará el INE la organización para elegir jueces

Prevén reinicien el 20 de noviembre; **Guadalupe Taddei solicita el sobreseimiento de las suspensiones interpuestas contra el proceso electoral;** buscan un respaldo jurídico, comenta

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, indicó que han planteado la reanudación de la organización de la elección judicial el próximo miércoles 20 de noviembre, aunque aclaró que dependerá de la situación jurídica del órgano electoral.

En conferencia de prensa, la funcionaria expuso que van a solicitar el sobreseimiento de las suspensiones interpuestas contra el proceso electoral, aunque dijo que siguen analizando las vías ante esta situación inédita.

“Sí, hablamos de una fecha [de reinicio formal], ustedes la han visto en los trascendidos que han salido, esto se refiere al 20 de noviembre. Previo a ello, tenemos que realizar algunas actividades de carácter jurídico que son la defensa de todos los recursos que el Instituto ha recibido, y tener la calma suficiente para que todo el personal del Instituto trabaje bajo la sombrilla o el techo de la tranquilidad jurídica con la que tienen que trabajar”, apuntó.

Fuentes del órgano electoral encargado de la elección de jueces y magistrados, señalaron que ya hay un consenso de la mayoría para avanzar con estas actividades, o de lo contrario, los retrasos podrían afectar la organización.

La presidenta Taddei dijo que ya se solicitó el sobreseimiento de las suspensiones contra el proceso electoral, que han mantenido detenidos los trabajos del Instituto.

Además, buscarán un acercamiento con la Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Consejo de

la Judicatura Federal, para analizar la ruta de acción, así como acudir nuevamente al Tribunal Electoral.

“Estamos convencidos de que no podemos seguir esperando. Queremos conquistar algún respaldo jurídico para que esto camine con todas las seguridades”, puntualizó.

“En la historia electoral de este país jamás, nunca se ha suspendido un proceso electoral por absolutamente nada. Yo creo que el acuerdo hasta el que ha llegado el colegiado, es nuestra fecha límite para decidir reiniciar”, insistió.

Por otra parte, sostuvo que el canal institucional para discutir el presupuesto es con la Cámara de Diputados. También celebró que el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, haya abierto el diálogo con el INE para definir el presupuesto para la elección judicial.

Sin embargo, evitó dar cifras sobre si sería posible realizar la elección con menos recursos, y confió en que haya disposición en este diálogo. Recordó que en el proceso electoral 2024 se instalaron más de 170 mil casillas, por lo que debe revisarse la magnitud de esta elección, misma que impactará en los recursos solicitados.

“La primera decisión que tiene que tomar el Instituto sobre el presupuesto es cuántas casillas va a instalar, si se va a ir por el total, si vamos a contemplar la posibilidad de centros concentradores de territorio, es decir, casillas unidas que se convier-

tan en un centro de votación. Hay varias posibilidades que se están revisando”, expuso.

Entre los puntos a considerar, enlistó los materiales de capacitación, los espacios para almacenar la información y documentación, mecanismos de protocolo de seguridad y papel de las boletas, entre otros aspectos necesarios para llevar a cabo la elección.

“Este tipo de situaciones pasan por todas las áreas que operan un proceso electoral, es decir: capacitación, organización, difusión, comunicación”, apuntó.

La consejera electoral también defendió la presupuestación de un bono por altas cargas de trabajo para todo el personal del INE, y subrayó que no se trata de un privilegio.

“Cuando estamos en proceso electoral no hay horario, no hay días de descanso, estás 24/7 disponible en estos horarios. Hay un acuerdo de muchos años atrás, un ejercicio muy puntual administrativamente hablando”, expresó.

“No es un privilegio y los consejeros son tan trabajadores como El Último de los Mohicanos de aquí del Instituto. Todos somos empleados de este Instituto”, afirmó.

En este sentido, en la sesión, consejeras y consejeros aprobaron que las casillas especiales que se instalarán el día de la jornada electoral del 1 de junio de 2025, en las entidades de Durango y Veracruz, con proceso electoral local, cuenten con mil boletas cada una.



La Consejera Norma De La Cruz explicó que el objetivo es garantizar el voto de personas que se encuentren en tránsito en esas entidades.

Por otro lado, también en la sesión del Consejo General, se presentó el Informe Final de Implementación del Programa Piloto de Servicios de Primeros Auxilios Psicológicos, Orientación, Asesoría, Atención y Acompañamiento Jurídico de las Mujeres en situación de Violencia Política en Razón de Género con enfoque Interseccional e Intercultural.

En este sentido, la Consejera Dania Ravel indicó que se recibieron solicitudes de distintas organizaciones para brindar orientación a diversos casos de violencia política.

A su vez, la consejera Carla Humphrey destacó que la violencia política contra las mujeres en razón de género se denuncia más a nivel local. ●

20

DE
NOVIEMBRE

podría reanudarse la organización de la elección judicial por parte del INE.

GUADALUPE TADDEI

Presidenta del INE

“En la historia electoral de este país (...), nunca se ha suspendido un proceso electoral por absolutamente nada. Yo creo que el acuerdo hasta el que ha llegado el colegiado, es nuestra fecha límite”





Fuentes del órgano electoral indicaron que ya hay un consenso de la mayoría para avanzar con estas actividades.

eluniversal#monitoreoprevistas

